

# Baptême de la place communale

Jeudi 8 mai 2025

Mesdames, Messieurs,

Je voudrais, tout d'abord, vous souhaiter la bienvenue à tous, au cœur du village de Beaufai, vous remercier de votre présence pour ce baptême de la place de notre village.

Pour leur présence, je remercie tout d'abord :

- Mesdames Brodard et Kossouho venu rendre hommage à leur petit cousin Roland Lambert,
- M. Le Maire de Saint Paul et des représentants de son CM,
- M. Ernoult, auteur du livre « Histoire de la paroisse de St. Paul »
- Des anciens enfants de cœur et de paroissiens qui ont côtoyé l'Abbé Lambert dans leur jeunesse,
- Je veux excuser M. Charles et son épouse, petite nièce de l'abbé Lambert, qui pour des raisons de santé ne peuvent être parmi nous,

C'est un réel plaisir pour le CM et moi-même de vous accueillir pour officialiser, par cette cérémonie, l'inauguration, de la place de notre village.

Lorsqu'on parle d'inauguration, on pense d'abord qu'il s'agit d'un monument !

Aussi, l'inauguration de ce jour est bien particulière, elle consiste tout simplement au dévoilement d'une plaque de nom de place. Je ne devrais pas dire « tout simplement » car nommer une place est un exercice très lourd de sens.

C'est toujours un événement important de baptiser un lieu public pour garder la mémoire d'un homme ou d'une femme qui a marqué notre histoire, que ce soit notre histoire locale ou la grande histoire de notre pays. Et c'est bien le cas pour l'Abbé Roland Lambert dont nous allons découvrir la plaque commémorative et le portrait.

Aujourd'hui, 8 mai 2025, jour de l'armistice de la Seconde Guerre mondiale, le village de Beaufai rend hommage, 54 ans après son décès, 80 ans après la signature de l'armistice, à un homme simple, humble, discret, mais profondément patriote, l'Abbé Roland Lambert.

Certains diront, il était temps, en effet, il était temps .

Nous avons consacré en 2013 sur notre revue communale une rubrique sur la subtilisation à un officier allemand, en gare d'Argentan, par l'abbé Lambert, des plans de défense de la Basse-Normandie en cas de débarquement.

12 ans plus tard, M. Ernoult, ici présent, par le livre sur l'histoire de la paroisse de St. Paul (village à proximité de Flers), très documenté, qu'il écrit et publie, nous contacte au sujet de l'abbé Lambert qui fut curé et résidant de Beaufai entre 1934 et 1949 et conseiller municipal entre 1944 et 1949, avant d'exercer son ministère au village de St. Paul entre 1949 et 1970. Décédé en 1971, il repose au cimetière de St. Paul.

Aujourd'hui, Grâce à vous, M. Ernoult et les Saint-Pauliens, la commune de Beaufai honore la mémoire de l'abbé Roland Lambert, né le 9 août 1902 à Alençon et qui deviendra prêtre le 17 décembre 1927. Une bibliographie détaillée figure dans le livre « histoire de la paroisse de St. Paul » co-rédigé par M. Ernoult et M. Montambault.

Il intègre la résistance en décembre 1940 et les Forces Française de l'Intérieur en janvier 1943, ces faits de

résistance lui valent l'attribution de la croix de guerre et la médaille du roi d'Angleterre pour la cause de la liberté.

Par ses actes, l'Abbé Lambert a ouvert la voie à la liberté et à la dignité humaine, mais c'est aussi un appel à l'action pour chacun d'entre nous. Nous sommes invités à puiser dans le courage de ce héros pour affronter nos propres défis, pour agir avec intégrité et pour bâtir une société où les valeurs de justice et de solidarité priment.

**Merci à vous M. Ernoult**, de nous avoir remémoré l'histoire de cet homme, peu connu, mais tellement courageux, audacieux et déterminé pour la défense de son pays.

Suivi par le CM de Beaufai, vous êtes le parrain de cette commémoration.

Il est des noms qui méritent d'être gravés non seulement dans nos mémoires, mais aussi dans les lieux que nous partageons, les lieux où bat le cœur de notre vie collective. Ce jour marque une reconnaissance officielle, mais aussi profondément humaine, de l'engagement, du courage et de l'altruisme d'un homme qui a su faire passer les valeurs de justice, de liberté et de fraternité avant sa propre sécurité.

L'abbé Roland Lambert, à la fois homme d'Église et homme de devoir, a su concilier sa foi spirituelle avec une foi inébranlable en la dignité humaine. Pendant l'Occupation, alors que régnaient la peur, la répression et l'injustice, il a pris le risque en toute conscience de s'engager dans la Résistance. Il a aidé, protégé, transmis, parfois au péril de sa vie. Il a incarné ce que l'on appelle aujourd'hui le courage moral. Ce courage silencieux, discret, mais ô combien essentiel.

Son action n'était pas guidée par la haine de l'ennemi, mais par l'amour des siens, de son pays, de la liberté. Ce sont ces valeurs qui nous rassemblent aujourd'hui, et c'est en son nom que nous voulons qu'elles continuent de vivre.

En donnant à cette place le nom de l'abbé Roland Lambert, nous inscrivons dans notre paysage quotidien le souvenir de son engagement. Chaque pas sur cette place, chaque rencontre au cœur du village, chaque événement partagé sur cette place, rappellera à chacun, jeunes comme anciens, que la liberté dont nous jouissons est le fruit du courage de femmes et d'hommes comme lui.

Cet espace est désormais un lieu de mémoire, mais aussi un appel à l'action pour chacun d'entre nous. Nous sommes invités à puiser dans le courage de ce héros pour affronter nos propres défis, pour agir avec intégrité et pour bâtir une société où les valeurs de justice et de solidarité priment. Que son souvenir guide nos pas et inspire nos actions pour bâtir un monde plus juste et solidaire.

**Pour conclure, je tiens à remercier** chaleureusement toutes celles et ceux qui ont contribué à ce projet : les élus et les habitants de St. Paul et de Beaufai, les associations mémorielles et bien sûr, parmi nous aujourd'hui, la famille de l'abbé Lambert, à qui nous adressons notre profonde reconnaissance.

Puisse cette place être, à l'image de l'abbé Roland Lambert, un lieu de rassemblement, de paix, de dialogue et d'espoir.

Vive la mémoire !

Vive Beaufai !

Vive Saint Paul

Et vive la République !